

Il existe une seconde édition de la *Description de la France*, avec texte hollandais. Amsterdam, veuve J. Boerse, 1660-1663, 4 volumes.

Le titre de la cinquième partie est :

M. Z. *Topographiæ Galliæ sive Descriptionis et delineationis famosissimorum locorum in potentissimo Regno Galliæ. Pars V. Provinciarum Lyonnois, Forest, Beaujolois et Bourbonnois, principaliora ac notiora oppida et loca continens. Francofurti, Apud Casparum Merianum. M. DC. LVII. Cum Privilegio Sac. Caes. Maj. (1).*

Après une description succincte des provinces, sont des notices pour chacune des villes principales, châteaux et monastères : Ainay, Saint-Amand, L'Arbresle, Beaujeu, Belleville, Bourbon-L'Archambaud, Saint-Etienne, Feurs, Saint-Germain-Laval, L'Île-Barbe, Montbrison, Moulins, La Palisse, La Pacaudière, Saint-Rambert, Saint-Symphorien-en-Lay, Roanne, Tarare, Vimy, Villefranche, etc.

La description de Lyon occupe douze pages (de 7 à 18); c'est, avec quelques additions relatives aux ponts et monuments édifiés depuis 1631, un résumé assez détaillé de l'importante notice sur cette ville, publiée par Abraham Golnitz (2), dans son *Ulysses Belgico-Gallicus. Lugduni Batavorum. Ex officinâ Elzevirianâ*, 1631, in-12 (3).

(1) Martin Zeiller. *Topographies françaises ou description et représentation des principaux lieux du très puissant royaume de France*. V^e partie, renfermant les villes et lieux principaux et plus connus des provinces de Lyonnais, Forez, Beaujolais et Bourbonnais.

(2) Golnitz a séjourné à Lyon du commencement de décembre 1630 jusqu'au 14 janvier suivant. (Péridaud. *Notes et Documents*, année 1631.)

(3) M. A. Vachez a traduit et publié la description latine de Golnitz.